

Société:  
**Mes débuts  
sur le trottoir**

P 5

**Après 72h de  
Greve, la STT  
toujours dans  
l'attente de  
négociation avec le  
gouvernement**

P 2

**Libération de Loïc le Floch Prigent  
Suite à la réaction de  
le Président de la  
République togolaise,  
Jeune Afrique rectifie  
le tir**

P 4



LE

# LIBÉRAL

*Hebdomadaire Togolais d'Information, d'Analyse et d'Opinion*

N° 0114 Mardi 12 mars 2013 - 250 F CFA / Etranger 1€

## Editorial

### Togolais en âge de voter fais toi recenser

Du 15 mars au 14 avril 2013, les togolais en âge de voter doivent se faire inscrire sur les listes électorales. C'est une étape importante du processus électoral et une occasion en or pour toi citoyen qui brule d'envie d'exprimer ta position et ton point de vue sur la gestion des affaires de la cité. C'est ton droit le plus absolu et il faudra que tu en fasses usage au moment venu. Tu n'as que deux semaines toi qui veut avoir ton mot à dire dans le choix des représentants du peuple ou des personnalités qui auront entre leurs mains la destinée de nos municipalités. L'heure est venue cher compatriote de te mettre en position de force en te trouvant une place dans un fichier électoral. Obtient ta carte d'électeur le précieux sésame qui te procurera un temps soit de la valeur, de l'importance aux yeux des politiciens candidats qui viendront vers toi pour solliciter ta voix, ta modeste voix capable de basculer dans un camp ou dans l'autre la victoire, et ce jour là, tu comprendras ta valeur en tant que citoyen.. ■

La Rédaction



## Nouvelle loi organique de la HAAC Plus de peur que de mal

P 3

**Prochaines législatives** P 3  
**Le langage change dans le camp de l'opposition, le CST appelle ses militants au recensement électoral**

**Le campus de Lomé accueille le 5e Forum national de coopération Universitaire à partir de ce Jeudi** P 4

Femme Leader de l'Année 4<sup>e</sup> Edition  
VOTEZ PAR SMS AU 6080  
ET GAGNEZ DE SUPER LOTS  
CHOISISSEZ LA FEMME LEADER DE L'ANNEE 2012

# Après 72h de Greve, la STT toujours dans l'attente de négociation avec le gouvernement

Après la grève de 72 heures qui affecté que le secteur de la santé et celui de l'enseignement, la Synergie des Travailleurs Togolais (STT) toujours dans l'attente d'un début de discussion avec le gouvernement sur la plateforme qui se résume en plusieurs points dont les plus essentiels tournent autour du doublement de la valeur indiciaire, de l'adoption de la grille salarial redressée sur le SMIG, la réinstauration du paiement de l'indemnité de départ à la retraite à 12 mensualités sur le budget général, et l'apurement de ses arriérés, le relèvement de l'allocation familiale à 10000 f par enfants. Selon des sources proches des leaders de la STT, on attend toujours une invitation du



Travailleurs membres de la STT lors d'une AG

gouvernement. Hier lundi les discussions n'ont pas pu s'ouvrir et pendant ce temps, on parle d'une Assemblée Générale mercredi prochain, une assise qui pourrait déboucher sur une nouvelle grève si rien n'est. La grève de 72 heures n'avait réussi qu'à 40% et on se demande si les travailleurs de tous les secteurs seront-ils prêts à se lancer à nouveau dans une grève aux conséquences incalculables ? Les journées de mardi et de mercredi sont

déterminantes. Dans le secteur de l'enseignement on commence par payer déjà le tribut de la grève. Plusieurs enseignants de lycée technique de Lomé ont eu maille à partir avec les élèves qui n'étaient pas prêts à considérer les cours durant les 72 heures de grève comme fait. Cela avait provoqué un mouvement d'humeur dans le lycée. ■

La Rédaction

## Coin de la réconciliation

### Recommandation 30 de la CVJR Dissensions ethniques

La CVJR recommande de définir une norme pénale contre la discrimination ethnique ; travailler à apaiser les dissensions ethniques en mettant et en traitant toutes les ethnies, sans exception sur le même pied d'égalité et en s'interdisant d'accorder quelques privilèges que ce soit à une ou à des ethnies en particulier ; traiter tous les citoyens hommes comme femmes avec équité et justice, sans distinction d'ethnie ; œuvrer à renforcer le sentiment d'appartenance nationale en faisant connaître l'histoire des Togolais par les cycles de conférences, de débats, de publications, de documentaires et de films ; redéfinir le programme d'enseignement de l'histoire du Togo, y faire introduire en particulier l'histoire politique depuis 1945, en insistant sur le sentiment national et les valeurs communes ■



Récépissé N°0416/23/12/10/HAAC du 23 décembre 2010

**Directeur de la Publication**  
Fabrice P. Dariworé

**Comité de Rédaction**  
Schmidt EZA  
BRHOOM Kwamé  
Dieudonné ESSOHANAM  
Sémy MAREKA  
Magloire A.  
Wilfried Ted  
**Correcteur**  
S. Didier

**Infographie**  
Raphaël AHIALE

**Adresse**  
Route de Mission Tové, non loin du Petit Séminaire, Agoè  
Tél: +228 90 15 87 53  
+228 22 41 92 91  
13 BP 152 Lomé-TOGO

**Imprimerie**  
La Colombe  
**Tirage**  
2000 exemplaires

## Femme Leader de l'Année 4<sup>E</sup> EDITION

### CHOISISSEZ LA FEMME LEADER DE L'ANNEE 2012

Votez maintenant, jusqu'au 23 Mars 2013.

VOTEZ ET GAGNEZ TOUTES LES SEMAINES DE GROS LOTS DE NOS PARTENAIRES: MOTOS, POSTE TELE, TELEPHONES ILLICO, TISSUS PAGNES, PRODUITS DE BEAUTE, SEJOURS HOTEL, T-SHIRT, CARTES DE RECHARGE

BONUS: GAGNEZ UNE INVITATION POUR DEUX A LA SOIREE DE GALA DU 23 MARS ET PRENEZ UNE PHOTO SOUVENIR AVEC LA FEMME LEADER ELUE!

**FL01**

Enseignant-chercheur, madame Germaine Koumèlo ANATE est Docteur en science de l'information et de la communication. Elle intervient dans les deux universités publiques où elle donne des cours de communication et de journalisme. Madame Germaine ANATE est très connue des mondes universitaire et littéraire pour ses multiples publications. Son dernier livre publié est un recueil de poème paru en 2012 sous le titre de « Souffle court ». Adulte pour ses compétences, madame ANATE occupe à ce jour plusieurs postes de hautes responsabilités: elle est la directrice du cabinet du ministre de l'enseignement supérieur et de la recherche, elle est l'actuelle Présidente de l'association des écrivains du Togo.

**FL02**

Madame Christine MENSAB est une commerçante de renom. Très jeune, elle se découvre la vocation pour les affaires et se lance dans la commercialisation du pagnes wax. Après son baccalauréat en 1982, et avec les encouragements de son père, Christine MENSAB entreprend ses premiers voyages de jeune importatrice de tissus pagnes et s'installe à son compte avec l'ouverture de son premier magasin. Elle jouit d'une forte réputation de femme d'affaires qui a su diversifier ses activités à l'orée du déclin du commerce du pagnes au Togo. Madame Christine MENSAB est une femme plein d'humanité qui milite dans plusieurs associations militant en faveur du mieux être de la femme et des démunis.

**FL03**

Plutôt connu sous le pseudonyme de BAMONDI, madame Blainine SAMBIANI-BAGNAH est une styliste de formation. Pionnière de la création de mode au Togo, elle est la toute première styliste professionnelle togolaise issue de la prestigieuse académie internationale de la coupe de Paris. En deux ans, Madame Blainine SAMBIANI-BAGNAH renforce ses aptitudes lors d'un stage au sein de la très respectée maison CHRISTIAN DIOR, où elle se familiarise à la rigueur et aux techniques en vigueur dans la mode du lux. En 1983 elle lance sa grille BAMONDI et assoie sa réputation de styliste du chic. Après avoir sillonné les plus grands podiums d'Afrique et du monde, elle lance en 2008 la Biennale de la Mode au Togo, BIMOD 228 qui est aujourd'hui l'un des rendez-vous phare de la mode en Afrique. BAMONDI est une formatrice, membre du cercle des grands stylistes africains mais aussi membres de plusieurs associations de la place.

**FL04**

Médecin Hépatite gastroentérologue et Nutritionniste, madame Kanny SOKPOH-DIALLO est diplômée de l'Université Paris 5e DESCARTES en France. Après un brillant parcours dans les CHU de Treichville, Yopougan et Cocody en Côte d'Ivoire et au titre de chef de clinique associée au CHU Charles NICOLLE de Rouen en France, elle pratique à ce jour au CHU Sylvanus DYMPIO de Lomé. Femme politique, Dr Kanny SOKPOH-DIALLO a été membre de l'ex parti UTD et membre fondateur de la CPR. Elle fut ministre de la population, des affaires sociales et de la promotion féminine, entre 2005 et 2006. Femme d'action et de conviction, Dr Kanny SOKPOH-DIALLO est à ce jour la Présidente de la Plate forme citoyenne Justice et Vérité. Elle est membre fondateur de l'association togolaise de lutte contre le diabète, et membre de plusieurs associations savantes. Dr Kanny SOKPOH-DIALLO est Lième du club service Lomé Soleil.

**VOTEZ PAR SMS AU 6080** (coût du sms 190 FCFA) (Exemple: Si le N°05 est votre choix, tapez FL05 et envoyez)

**PREMIER EVENEMENT TELE DE LA FEMME!**

INFOLINE: 90 19 37 62

## Nouvelle loi organique de la HAAC Plus de peur que de mal

La nouvelle loi organique relative à la Haute Autorité de l'Audiovisuel et de la Communication HAAC adoptée par l'Assemblée Nationale le 19 février dernier, continue de troubler le sommeil de certains journalistes de la presse privée. Plusieurs actions sont menées çà et là pour amener dit on le chef de l'Etat à ne pas promulguer le nouveau texte organique jugé anticonstitutionnel par certains. Aux dernières nouvelles, le chef de l'Etat aurait saisi la Cour Constitutionnelle pour se prononcer sur la constitutionnalité de la loi qui nourri la polémique.

Mais au delà de tout, on pourrait s'interroger sur ce qui dérange tant dans la nouvelle mouture. Certes cette nouvelle loi en attente de promulgation renforce les prérogatives de la Haute Autorité de l'Audiovisuel et de la Communication. Mais doit-on conclure à une réduction des espaces de liberté de presse dans notre pays? y a-t-il vraiment péril en la demeure? Pour répondre à ces



interrogations, nous avons jeter un regard chez nos voisins de l'est, le Benin présenté pendant longtemps comme un model en matière de liberté de presse. La comparaison des deux textes révèlent d'ailleurs des similitudes qui pourraient se justifier par les séances de travail organisés par les deux HAAC c'est-à-dire celle du Benin et du Togo en vue de parvenir à

une harmonisation de lois relatives au fonctionnement des deux institutions.

Un peu plus du coté de la France qui demeure une référence pour la plupart des pays francophones, la nouvelle loi organique de la HAAC au niveau du Togo ne s'écarte pas des standards internationaux. Le Conseil Supérieur de l'Audiovisuel(CSA) en France par

exemple délivre les autorisations de diffusion aux chaînes de télévision et radio attribue les fréquences destinés à un usage audiovisuel ce qui est une nouveauté au niveau du Togo grâce à la nouvelle loi. Les fréquences étant affectées auparavant par l'Autorité de Régulation des Postes et Télécommunication ARTP.

En ce qui concerne les sanctions,

la CSA procède selon l'article 42 al 1 à des sanctions comme :

- 1.Suspension de l'édition, de la diffusion ou de la distribution des services,
- 2.Réduction de la durée de l'autorisation ou de la convention dans la limite d'une année,
- 3.Sanction pécuniaire assortie d'une suspension (voir 2°),
- 4.Retrait de l'autorisation d'émettre

Plus loin au niveau de l'article 42 al 3 la CSA en France, peut retirer une autorisation sans mise en demeure préalable en cas de modification substantielle des données au vu desquelles a été accordée une autorisation. Une mesure qui figure également dans les textes togolais mais qui malheureusement est décrié. Au finish, on constate tout simplement que ce qui se passe sous d'autres cieus et qui ne suscite guère d'inquiétude est une véritable croix pour certains journalistes qui en réalité n'avaient rien à craindre si et seulement s'ils faisaient preuve de professionnalisme dans l'exercice de leur métier. ■

## Prochaines législatives

# Le langage change dans le camp de l'opposition, le CST appelle ses militants au recensement électoral

Nous l'avions écrit dans notre dernière parution, les choses semblent se préciser quant à l'organisation des prochaines législatives. On connaît désormais la période du recensement électoral. La première phase démarre déjà le 15 mars dans la partie septentrionale du pays. Une formation de deux jours à l'intention des agents recenseurs précède le début des opérations.

Depuis lors, plusieurs formations politiques montent au créneau pour appeler leurs militants à s'inscrire sur les listes électorales. Parmi ces appels, celui de l'Alliance Nationale pour le Changement (ANC) a surpris plus d'un. En effet, au point de chute de la traditionnelle marche hebdomadaire, le leader de l'ANC Jean Pierre FABRE a demandé au vu et au su de tout le monde, ses militants à ne pas rater le rendez vous du recensement électoral en allant s'inscrire sur les listes.

C'est un simple acte citoyen posé par le candidat malheureux de la présidentielle

de 2010. Mais sur le plan politique, le geste mérite qu'on lui accorde une certaine importance quand on connaît surtout la position du CST en général et de l'ANC en particulier par rapport aux élections au Togo. De la contestation de la présidentielle de 2010 en passant par l'exigence de la réintégration des prétendus neuf députés exclus du parlement le refus de siéger au sein de la Commission Electorale Nationale Indépendante (CENI), on n'oubliera pas au passage les phrases du genre « nous n'irons pas aux élections et nous allons les empêcher » ou encore des propos du genre, « si dialogue il y a, c'est pour négocier des conditions du départ de Faure Gnassingbé du pouvoir » scandé par certains zélés du Collectif Sauvons le Togo.

Après les fameux derniers tours de Jéricho les va t en guerre de l'opposition semblent ne plus avoir d'alternative et se trouvent confrontés à la real politik.

La décision du CST d'appeler ses militants à aller se faire recenser est un



Quelques leaders du CST

revirement à 180 degré qui pose un problème d'éthique politique. Comment participer à un recensement organisé par une CENI qu'on conteste? Cet appel et la soif du dialogue exprimée les

irréductibles de l'opposition est une grande enjambée vers une participation certaine de l'ANC et de ses acolytes aux prochaines échéances électorales.

Fab

# Libération de Loïc le Floch Prigent Suite à la réaction de le Présidence de la République togolaise, Jeune Afrique rectifie le tir

Voici le droit de réponse de la Présidence de la République, publié depuis hier Lundi dans les colonnes de l'hebdomadaire Jeune Afrique.

C'est avec beaucoup d'étonnement que la Présidence de la République togolaise a pris connaissance du récit romancé de la mise en liberté provisoire de M. Loïc Le Floch Prigent, inculpé pour sa participation présumée à une affaire d'escroquerie internationale et incarcéré jusqu'à une date récente à Lomé. Ce récit est publié dans le numéro 221 de Jeune Afrique.

Nous sommes bien surpris que Jeune Afrique ait pris pour argent comptant des déclarations aussi fantaisistes, émanant de personnes qui n'ont aucun lien, ni officiel, ni officieux avec le Palais présidentiel.

La Présidence de la République togolaise est en effet très étonnée que Jeune Afrique, qui nous a habitué à plus de rigueur, ait choisi de prêter foi aux allégations de certains opportunistes qui tentent visiblement de s'attribuer « les beaux rôles » dans une affaire judiciaire qui, tout en étant très complexe, suit néanmoins son cours normal.

Dans ces conditions, il a été particulièrement choquant, de lire dans les colonnes de Jeune Afrique que la libération de M. Loïc Le Floch Prigent a été «

décidée en réalité par le Président Faure Gnassingbé beaucoup plus que par le parquet de Lomé».

Cette perception erronée et totalement anachronique du fonctionnement des institutions togolaises est d'autant plus regrettable que le Chef de l'Etat togolais n'a jamais eu le moindre échange sur l'affaire en cause avec les personnes qui sont prétendument présentées comme les artisans de la mise en liberté provisoire de l'ancien patron d'Elf.

Pour leur part, les autorités togolaises ont toujours pris acte des démarches officielles visant à obtenir, dans le cadre de la protection diplomatique, une libération de M. Le Floch Prigent pour raison de santé. Sur la question, la position du Gouvernement togolais n'a du reste jamais varié. Elle a consisté et consiste toujours à laisser à la justice le soin d'en décider, en toute indépendance.

Aujourd'hui que le volet des confrontations avec l'ancien patron d'Elf est clos, l'on peut comprendre que le parquet n'ait plus jugé utile de garder en détention l'intéressé dont les avocats et la famille avaient d'ailleurs sollicité une évacuation sanitaire de longue date.

En tout état de cause, votre article ne rend pas justice aux efforts que le Togo déploie



dans le domaine de la bonne gouvernance. Même s'il reste du chemin à faire, le Togo ne

peut plus être présenté comme un pays où les décisions de justice sont le fait du Président

de la République. Ce serait purement et simplement injuste. ■

## Sortie du 4e album de l'artiste Abraham David

Le 4e album de l'artiste Abraham David est officiellement lancé. Baptisé « Le vrai lion », ce nouveau né qui sera bientôt dans les bacs comporte au total 6 titres dont : « le vrai lion » « bienvenue » « la réconciliation »... Le lancement officiel a été présenté au cours du point de presse qui a eu lieu à la salle CEDEAO de CASEF à Lomé ce mercredi 27

Février. De son vrai nom NANDA kolani kandifei, l'artiste Abraham est né le 10 Février 1960. Auteur compositeur, chanteur, percussionniste, et producteur ; il sort son premier album en 2006. A travers la musique traditionnelle, moderne et du gospel, Abraham veut parler à ses concitoyens. Son message est celui de la paix et de la fraternité. L'artiste

dispose déjà de certains clips pour son nouvel album notamment le clip du morceau «la réconciliation». Président de l'Association Musique Jeunesse Panafricaniste (AMJP) qui a pour objectif de promouvoir la musique, les activités des jeunes et les idéaux du panafricanisme ; Abraham se prépare pour une grande tournée internationale notamment dans

plusieurs pays Africains ; en Asie et en Europe. Pour ce 4e album, des mots d'encouragement du Gouvernement, du BUTODRA, et de l'UNAM n'ont pas manqué à l'endroit de l'artiste pour son message à cette conférence de presse. Pour finir l'artiste a lancé un vibrant appel au public de ne pas manquer l'occasion de déguster ce nouveau album qui vient de naître. ■

Charles keyewa

## Société: Mes débuts sur le trottoir

Clarice a arrêté les études l'an dernier. Elle avait 19 ans, n'avait réussi à son BEPC. Physiquement, elle est bien faite. Belle, comme dirait l'autre. Son rêve a toujours été de porter une blouse de sage femme et d'accompagner l'arrivée de plusieurs vies à travers les maternités du Togo.

Mais entre le rêve et la réalité, il y a toujours ce grand écart.

Nous avons rencontré Clarice sur le trottoir du Boulevard du 13 Janvier en pleine rénovation. Dans la pénombre nous avons fait connaissance avec cette respectueuse qui fait ses débuts dans un métier, qu'elle dit provisoire.

A l'origine des parents pauvre et irresponsable. Le père un aventurier sans doute ne sait pas ce que Clarice et son plus jeune frère deviennent depuis que leur maman a décidé de déménager à Lomé. La mère de Clarice s'est essayée à la coiffure et à la couture avant d'embrasser le commerce de charbon et de fruit. Grâce à la bravoure de maman Clarice et son frère ne sont jamais morts de faim. Elle paie l'école et soigne ses enfants. Malgré ses quelques échecs au primaire et au secondaire, la mère de Clarice n'a jamais douté de ses capacités à réussir sa vie. Mais face à un échec de trop, comme celui de l'année dernière, Clarice a décidé d'aller directement à la vie active. Sans le BAC, sa vocation de sage femme devenait une mission

impossible. « Ce n'était pas trop grave si je n'arrivais pas à réaliser mon rêve. J'ai décidé de faire un peu comme ma mère en m'inscrivant pour une formation d'esthéticienne. J'ai une amie de quartier qui apprend dans un centre qui forme en deux avec quatre vingt mille francs. C'est là où, j'ai décidé d'apprendre le métier. Mais ma mère n'était pas d'accord. Elle refusa de me payer la moitié comme avance pour le démarrage. Je ne suis plus une petite fille, j'ai donc décidé de me débrouiller et je sais qu'avant un an, je commencerai ma formation d'esthéticienne et j'arrêterai de sortir les nuits » nous explique Clarice.

La débrouillardise commence sur le trottoir, mais avant c'est un copain incapable qui précipite les choses en ridiculisant Clarice au cours d'une bagarre publique de laquelle elle est sortie avec seulement quelques lambeaux de vêtements sur le corps. A l'issue de la bagarre elle est sortie avec un de ses sauveteurs. Elle a décidé de ne plus avoir de petit ami pour être libre de tout engagement et faire face à son avenir. Des exemples de ses cousines, des aînées de quartiers sont légion. Plusieurs filles ont réussi en se servant habilement de leur beauté et Clarice a bien retenu la leçon.

Le soir de notre rencontre, la beauté de Clarice n'était probablement d'un grand intérêt pour les jeunes et les

autres noctambules qui se pavanaient à cette heure tardive de la nuit sur « le boulevard quine dort jamais ».

Nous avons bu une bière avec elle avant de nous rendre compte qu'elle était en service. A côté des autres jeunes prostitués qui se baladaient pratiquement nues, Clarice faisait fille de quartier qui prend de l'air sur le boulevard ou qui attendait que son petit copain vienne la retrouver. Ce sont ses va et vient qui nous ont convaincu du contraire et qui a facilité la rencontre. Clarice ne fumait pas. Elle exigeait des préservatifs à tous les coups et refusait souvent les nuits chez les clients dans les quartiers lointains.

Ce soir là si elle s'ennuyait tant c'est parce qu'elle ne voulait pas aller au Privilège. Les filles s'amuse plus là -bas qu'elles ne cherchent de la clientèle. La concurrence était rude mais les prix étaient bon quand on gagne un client.

Nous étions à priori de mauvais clients car incapables de donner le prix auquel nous la voulions pour une séance de plaisir.

Nous profitâmes donc du fait qu'elle ne se déplaçait pas pour des quartiers reculés pour surseoir à la transaction sexuelle. Nous étions quittes avec cette nouvelle venue dans l'arène du sexe. Elle a beaucoup aimé notre compagnie et notre finale tentative pour la ramener sur les bancs de l'école ou dans un salon d'esthétique beaucoup



plus moins cher a été vaine.

Clarice avait déjà sa voie toute tracée. Entre les vices et les gros risques de ce métier vieux comme le monde, la nouvelle venue croyait à son étoile.

Elle ne fera pas long feu dans ce milieu, elle s'en sortira et se mariera un jour comme plusieurs autres filles qui sont passées par là avant elle. Toujours les bons exemples pour se donner de l'espoir.

Mais à travers son lourd regard, on lit déjà la lassitude et le dépit. Son audace n'est pas si inébranlable que cela, l'argent facile n'étant pas si facile que ça, Clarice passera par des épreuves, subira le rejet et l'humiliation que cette voie offre malheureusement à toutes

celles qui l'empruntent, mais que Dieu soit avec elle pour qu'elle s'en échappe le plus tôt possible.

C'est d'ailleurs nous qui lui avons payé son déplacement pour retourner chez elle cette nuit, en échange, elle nous a offert les chiffres de la ligne verte pour la retrouver quand on veut.

C'est sûr que nous la retrouverons pour la suite de cette entrevue, avec surtout l'espoir qu'elle sera toujours en forme moralement et physiquement. La vie sur le trottoir, elle doit le savoir mieux que nous, n'est pas de tout repos. **A suivre probablement dans le N°0115 du LIBERAL.** ■

Le Briscard

## King Mensah honore la femme

## Désormais un concert à l'occasion de la journée du 8 mars

C'est sans doute la principale information à apporter aux fans de King Mensah le roi de la musique togolaise. Désormais, l'artiste sera en concert tout le 1er samedi suivant le 8 mars journée internationale de la femme. La nouvelle est tombée samedi dernier à l'ouverture de son show essentiellement dédié aux personnes adultes qui aiment bien l'artiste mais n'ont pas souvent la chance d'assister à ses spectacles émaillés de bousculades du à la foule immense qui s'y amène. Après le palais des congrès, le stade de Kegué, le staff de King Mensah a enfin trouvé une panacée pour les personnes

adultes, un concert VIP. Pour y parvenir on a juste augmenté le prix des tickets d'entrée écartant ainsi de la fête la « racaille ».

La stratégie a fonctionné merveilleusement en tout cas ce samedi 9 mars au palais des congrès de Lomé c'est un public composé en majorité de personnes responsables qui a rempli à 70% la salle de spectacle du palais des congrès de Lomé pour assister à la sortie officielle du 7e album de King Mensah baptisé « Akpé ». Pendant plusieurs heures King Mensah a tenu en haleine le public grâce à des chansons tirées de son riche répertoire musical. Optimisme espoir et



King Mensah en concert

croissance en Dieu voila qui caractérisent King Mensah, une philosophie qu'il n'hésite pas à partager à travers ses

chansons.

La première partie du spectacle a été assurée par des artistes en herbe notamment

Diane AGBODO l'ex animatrice radio qui fait montre d'un talent extraordinaire en musique. En attendant sa première sortie musicale Diane à émerveillé la salle grâce à une reprise d'une chanson de Bella Bellow. On notera également au passage la prestation d'honoré avec la reprise de marceau « c'est la vie » de Henri Dikongué chanson avec laquelle il a ému le palais des sports d'Abidjan lors du concours Castel live Opéra.

Beaucoup de spectateurs sont repartis avec de nombreux cadeaux offerts par Vlisco partenaire de l'événement ■

Paolo Manti

# Le campus de Lomé accueille le 5e Forum national de coopération Universitaire à partir de ce Jeudi

Durant trois jours et compter du jeudi 14 mars prochain, le campus universitaire de Lomé vivra au rythme du Forum nationale universitaire. L'événement sera à sa 5e édition et portera essentiellement sur le thème : Orientation, Formation et développement.

Au menu de ce grand rendez vous d'échange, le salon de l'élève et de l'Étudiant avec en toile de fond des expositions des établissements d'enseignement supérieur, des partenaires socio économiques, des ambassades, et ONG.

C'est une véritable aubaine pour les élèves et parents qui effectueront une visite sur le site aménagé pour l'événement, de tirer un maximum d'information sur les offres de formation des établissements d'enseignement supérieur, la réforme relative au LMD sera également en attraction. Les étudiants seront d'avantage renseignés sur les bourses

d'étude et les opportunités d'étude à l'étranger. Les enseignants chercheurs trouveront également leur compte au cours de ce forum avec des échanges sur les besoins du monde socio-économique et les opportunités de financement de la recherche par les institutions étrangères. Le forum national de coopération universitaire c'est aussi une occasion pour le monde socio économique d'être informé sur les travaux de recherche et les expertises des établissements d'enseignement supérieur. L'Agence Nationale pour l'Emploi (ANPE) sera également de la partie avec au programme beaucoup d'activités. Les étudiants pourront assister à des séances de simulation des recrutements et d'entretien d'embauche, comment rédiger une lettre de motivation, quelles sont les informations nécessaires sur un CV. Autant d'éléments élémentaires mais déterminant dans la recherche



Pendant la conférence de presse

d'un emploi pour les jeunes diplômés.

Il constaté qu'aujourd'hui, plusieurs formations ne sont pas adaptés aux besoins sur le terrain ce qui a pour conséquence l'accroissement du nombre de diplômés sans emploi alors que paradoxalement des besoins de compétence se font sentir dans bien de domaines. Ce qui

relance le débat sur la problématique formation métier, université entreprise. Ces questions seront débattues au cours des conférences et tables rondes au programme pendant les trois jours que va durer la 5e édition du forum national de coopération universitaire.

Aujourd'hui, le Togo regorge de beaucoup d'établissements

d'enseignement supérieur privé à coté des universités classiques connues. Quel partenariat entre l'enseignement supérieur privé et public, on devrait le savoir au cours du forum ainsi que la gouvernance et le financement de l'enseignement supérieur.

Il faut préciser les différents conférenciers viendront du Togo, d'Afrique, d'Europe et d'Amérique. Sept établissements sont partenaires à l'événement à savoir les deux universités du Togo, l'EAMAU, l'UCAO, l'ENA, ESAM et l'IAI. Bien d'autres écoles sont annoncées pour participer à ce forum rendu possible grâce à l'appui financier de la société de téléphonie mobile Togo cellulaire. Une conférence de presse a annoncé l'événement c'était jeudi dernier dans les locaux de la Direction de la Coopération à l'Université de Lomé.■

Dick Mensah

## Vers la tenue de la 4e réunion sur la sécurité alimentaire dans l'espace UEMOA Les travaux des experts ont pris fin

La voie est désormais balisée pour la tenue dans les jours à venir de la 4e réunion du Comité de Haut Niveau sur la sécurité alimentaire dans l'espace UEMOA. Du 6 au 8 mars dernier à Lomé, plusieurs experts ont planté le décor en analysant l'état de mise en œuvre des orientations de la 16e session de la conférence des chefs d'Etat et de gouvernement de l'UEMOA. Ils ont échangé sur la le bilan de la campagne agricole 2012 et 2013. Les projets ou initiatives portant sur 9 axes d'interventions prioritaires pour la relance de la production dans les différents pays membres de l'espace ont été présentés.

Plusieurs recommandations ont été formulées à l'issue des travaux aux différentes entités. On parle du renforcement de la veille sur la situation alimentaire et nutritionnelle, aux Etats membres de l'UEMOA, de la mise en place des plans de contingence dans tous les pays de l'union, du renforcement des dispositifs de collectes de données dans le domaine agricole, d'élevage, de pêche et de la forêt, de l'appui à l'opérationnalisation

des systèmes d'alerte précoce dans trois pays notamment le Togo, la Cote d'Ivoire et la Guinée, du renforcement des actions de prévention et de prise en charge de la malnutrition aigue et chronique et enfin le développement des synergies entre le programme nationaux et régionaux notamment les besoins de financement et la libre circulation des produits alimentaires particulièrement en période de crise alimentaire.

Des recommandations sont allés également aux pays de la CEDEAO a qui il est demandé d'utiliser davantage de ressources disponibles au niveau régional comme levier pour mobiliser plus de financement au profit de la sécurité alimentaire, de contribuer au financement durable des dispositifs nationaux et régionaux d'information sur la sécurité alimentaire dans le domaine agricole de l'élevage, de la pêche et de la forêt. Il s'agit aussi d'accélérer la mise en place de réserve alimentaire régionale, d'appuyer la construction des infrastructures de stockage et de transformation des produits végétaux et animaux au sahel



Cérémonie de clôture

et en Afrique de l'ouest, l'appui dans la lutte contre le péril acridien fait partie également des recommandations formulées par les experts.

Le commissaire de la CEDEAO chargé du département de la sécurité alimentaire à la clôture de la réunion a promis que des dispositions seront prises pour la mise en œuvre des différentes

recommandations. L'agriculture des plusieurs pays de l'espace UEMOA contribue à près de 50% du produit intérieur brut et pourvoyeur d'emploi pour environ 80%. Le Comité de Haut Niveau sur la Sécurité Alimentaire est présidé par le président du Niger.■

AK

## " Comment Obtenir des Autres Tout ce que Vous Désirez"



### Saviez-vous que certaines personnes ont appris à obtenir des autres tout ce qu'elles désirent obtenir ?

Depuis la nuit des temps, les plus grands hommes ont voulu comprendre comment il était possible de faire passer leur avis, leur opinion, devant celle des autres.

Ils ont cherché à identifier les raisons qui rendent une personne plus populaire qu'une autre.

Et bien figurez-vous qu'ils ont trouvé depuis longtemps et que vous êtes, vous aussi, sur le point de prendre possession de ce savoir.

Si vous désirez améliorer vos relations et obtenir des autres tout ce que vous désirez, alors vous allez adorer la méthode que vous êtes sur le point de découvrir :

Grâce à ce savoir :

- Les tentatives de vous nuire se transformeront en excuses.
- Les reproches en compliments.
- Les non-dits en paroles sincères.
- Les coups-bas s'effaceront pour laisser place à une indéfectible loyauté.

**Prix du CD: 12 500 F CFA**

**15 fichiers audio et un livre en pdf et un carnet de bord**

### AUSSI DISPONIBLES:

1. Parler anglais en 30 jours
2. Les 7 Lois Eternelles du Succès
3. Le secret des gagnants – Ceux qui réussissent tout ce qu'ils entreprennent
4. Comment gérer les personnalités difficiles
5. Comment gagner votre vie sur Internet
6. Les secrets du temps - Comment faire deux fois plus en deux fois moins de temps

**Contact : (+228) 90 19 63 66**

## « Les 7 Lois Eternelles du Succès Que Vous Ne Pouvez Plus Ignorer »



Je suis sûr que vous vous êtes déjà interrogé(e) sur la différence entre le succès et l'échec. Entre le bonheur et le malheur. Entre la médiocrité et la pleine réalisation de son potentiel.

Il y a, à l'origine de toute réussite, de tout succès 7 lois simples :

Vous en connaissez, peut-être, déjà certaines.

Mais sans doute pas toutes.

Et même celles que vous connaissez, les appliquez-vous ?

Ces « 7 Lois Eternelles du Succès » vous sont présentées, maintenant, sous forme audio.

Ainsi, il vous suffit d'appuyer sur le bouton de votre lecteur de CD, de MP3 ou de votre ordinateur pour que les mots pénètrent directement dans votre cerveau, dans votre subconscient.

Au début ce ne sont que des mots.

Puis, peu à peu, ils vont attirer, comme par magie, de nouvelles idées. Puis des actes.

Toute votre personnalité sera transformée de manière radicale et continue !.

**Prix du CD: 5 000 F CFA**

**8 fichiers audios sur CD**

**Contact : (+228) 90 19 63 66**



# Profitez du premier outil universel : Internet

GPS - GESTION DE DONNÉES À DISTANCE - INTERNET HAUT DÉBIT RÉEL



**illico** Android

Pour en savoir plus, rendez-vous dans nos Espaces Telecom ou appelez le **112**.

**ESPACES TELECOM À LOMÉ**

Ex Direction Générale,  
Avenue Nicolas GRUNTZKY,  
ancien siège  
Tél : (228) 22 21 47 14

Espace HELIM  
Ancien immeuble 530  
Tél : (228) 22 20 32 06

Espace Telecom AGOÉ NYIVÉ  
Juste après la Brasserie 88  
Tél : (228) 22 50 02 01

Espace Telecom ADIDOGOME  
Face Église d'Adidogomé  
Tél : (228) 22 50 03 01

Espace Telecom ADGBOU-KOME  
Face mosquée de l'ex Zangui  
Tél : (228) 22 23 16 67

Espace Telecom Place de l'Indépendance  
Près de la Place de l'Indépendance  
Tél : (228) 22 21 06 23

Espace Telecom ASSIVITO  
Espace HELIM, ancien immeuble 530  
Tél : (228) 22 26 74 90

Espace Telecom PORT  
Près du Rond-Point du PAL  
Tél : (228) 22 27 40 03

**ESPACES TELECOM À L'INTÉRIEUR**

Espace Telecom TSEVIÉ  
Près du grand marché de NGBEVI  
Tél : (228) 23 30 00 01

Espace Telecom ANEHO  
Dans le bâtiment de l'UTB  
Tél : (228) 23 31 07 24

Espace Telecom KPALIME  
Près de la Préfecture  
Tél : (228) 24 41 00 50

Espace Telecom ATAKPAME  
Face à la station TOTAL  
Tél : (228) 24 40 02 39

Espace Telecom SOKGDE  
Face au marché - Après CNSS  
Tél : (228) 25 50 01 21

Espace Telecom KARA  
Près du stade Municipal  
Tél : (228) 26 00 00 00

Espace Telecom DAPAGO  
Face au commissariat  
Tél : (228) 27 30 83 00